

PARTIDO
LIBERAL INDEPENDIENTE

EN EL
ESTADO DE PUEBLA

OFICINAS: 1A. LAFRAGUA 15.

PUEBLA, PUE.

Puebla, 13 de septiembre de 1919.

Señor Gral. de Div. Alvaro Obregón.
Nogales. Sonora.

RECIBIDA
23 SEP 1919



Muy señor mío:-

CONTESTADA.

Acuso recibo de su atta. fechada el 6 del mes pasado, enterado de su contenido en todas sus partes, en contestación, manifiesto a Ud. que, dí cuenta a la mesa Directiva del Partido Liberal Independiente en éste Estado del contenido de su carta, la que ha merecido toda atención por los puntos que la contienen, y satisfechos por la rectitud de sus tendencias, hacia los principios que sirvieron de bandera al movimiento libertario y al cual prestó Ud. importantes servicios.

En cuanto a la organización que se ha llevado a la práctica por el mencionado Partido, tengo la pena de comunicarle que se ha tropezado con muchas dificultades por la obstrucción de que estamos siendo víctimas tanto de parte de las Autoridades militares como de las Administrativas del Estado.

Considero que esta es una de las Entidades Federativas en donde mas se tiene presión por parte del candidato contrario, que goza de todas las franquicias y poder, y por lo tanto su organización es extensa, cuenta con todos los elementos adinerados, quienes están proporcionando todo lo indispensable para defender sus intereses, y por ésta causa creo que nuestro deber es contrarrestar con iguales elementos.

En uno de los puntos de su mencionada, me dice Ud. que en su manifiesto expresa claramente que no tiene ninguna clase de compromisos personales y a esto han hecho algunas observaciones los miembros del Partido Liberal Independiente, por no saber a qué atenerse respecto a los compromisos políticos que debe existir; pues de otro modo no se garantizarían los intereses de ésta Agrupación, que lucha por tendencias definidas y por reformas económicas sociales y políticas, de las que hasta la fecha no ha implantado el Gobierno Constitucional, y por lo tanto en ésta Entidad ha sido burlado el principio que dió solidez y consistencia el Gobierno de la Revolución.

En cuanto a las Agrupaciones Obreras y Estudiantiles del Estado se han declarado partidarios de la candidatura de Ud. y esto les ha valido que han sido hostilizados de parte del C. Gobernador del Estado, hasta el grado de cerrarles los Establecimientos educativos.

El mismo C. Gobernador del Estado está hostilizando a los diferentes pueblos que también se han declarado abiertamente en pró de la candidatura de Ud., y estos se les está-

exigiendo grandes contribuciones amenazándoles al grado de-
sercasi imposible por los habitantes de los pueblos cubrir-
las; para que Ud. se dé cuenta de la situación de nuestros-
partidarios, le adjunto a Ud. uno de tantos oficios que ne-
remiten los quejosos.

En cuanto a los elementos mateiales estos, como debe -
Ud. suponerse están sembrando el terror en las diferentes -
zonas a su mando; ya en su viaje a la Ciudad de Mexico, in-
formaré a Ud. ampliamente sobre el particular.

Apesar de todas las dificultades con que he tropezado-
se ha podido organizar 423 Clubes y se han adherido a las -
tendencias del Partido Liberal Independiente otras diferen-
tes Agrupaciones, las que están dispuestase a seguir luchan-
do por crecer que elementos honrados y honorables deben estar
a la altura de las circunstancias para defender los intere-
ses de la revolución que tanto sacrificio ha costado a los-
habitantes del País.

Hemos tenido conocimiento de que próximamente arribaá
a la Capital de la República y deseamos que para que Ud. se
cerciore del estado de ésta Entidad, nos honre con su visi-
ta avisándonos para hacer los preparativos de recepción.

Si nuestros insignificantes servicios pueden producir
algún bien, para la consolidación de los intereses genera-
les, sabe Ud. que nos tiene como suscolaboradores y ayudaré
nos en todo lo que nos sea posible para obtener el triunfo
de su candidatura.

Sino otro particular, en nombre de la Agrupación que-
represento, envío las mas sinceras felicitaciones y protes-
te a Ud. mi atenta consideración y respetos.

JMS/gm/

Señor Diputado del Congreso de la Unión. José María Sanchez Mexico D. F.

Los que subscribimos originarios y vecinos del pueblo de San Hipólito Chiltenango perteneciente al Distrito de Tepeaca Estado de Puebla, ante usted con todo respeto exponemos que reunidos todos los suscritos vecinos de este pueblo, para tratar lo referente de las contribuciones prediales, de las quincenas ectarias que nos doto, el Señor Presidente de la República, que esta rebalorisado por doscientos cincuenta mil pesos, creamos nosotros Señor Diputado no está justo que nos ponga ese precio por que de contribucion nos cobra cinco mil novecientos noventa y seis pesos un centavo, que se nos reconsidere el rebaloramiento echo por el Ingeniero Gustavo Acosta por lo visto es muy oneroso para el pueblo el impuesto de las contribuciones sobre los terrenos, que estamos poseyendo que pertenecia la Hacienda de San Miguel de la Pila, que el Señor Ruiz G. Pacheco dueño de dicha Hacienda y unida do, tenia el valor por cuarenta mil pesos por todo la Hacienda.

Ademas nos permitimos explicar a usted Señor Diputado por lo expuesto solicitamos de esa Superioridad que se nos resuelva por que el Presidente del Comité Particular Administrativo nos exige de pagar las contribuciones sobre los terrenos egidales, por que se manifestó que recibió un Citatorio fecha 17 de Agosto del presente del Señor Becerra

San Hipólito Chiltenango Agosto 25 de 1919 Gabriel Gómez Flores



Contado. 9-2-19.



Handwritten notes and scribbles on the left margin, including '1 PB x' and various numbers.

dador de Rentas a verificar el pago de lo
que adeuda por contribucion de los Ter-
renos que estan en poder de los vecinos
de ese pueblo, por que nosotros sobre
el particular y acuerdo de conformida-
ad de pagar las contribuciones pero
que se nos cobre un precio equitativo
pues asi seran la interseccion de un
Protestamos ante usted Senor Di-
putado nuestros respetos.

Constitucion y Formas.

San Hipolito Ro-Chiltenango 25 de Ago-
sto de 1917. Gabriel ~~Salas~~

~~Francisco Diaz~~
~~Juan Ramirez~~

Valentin Gonzalez

~~Susan et bendes~~

Benigno Salas

Nicolodoro Paredes

~~Francisco Salas~~

Ricardo Serrano

José Mendez

~~Maximo Diaz~~

German Perez

~~Librado Flores~~

Isidro Salas

~~José Salas Mendez~~

Caranto Diaz

Joaquin Diaz

~~Eudalio Salas~~

Pablo Mendez

~~V. Fr.~~

Moder Mendez

Yudalipe Garcia

Vicente Mendez Paturo

~~Gerardo Mendez~~

~~Riguel Estrada~~ ~~Abino Leon Flores~~

Ramon Vargas

~~Al~~

Leonardo Ramirez Julian Galas Aurelio Mendez
Jose de Jesus Sanchez

Juan Machon ~~Agustino S.~~ Juan Aguilar

Miguel Chavez Vicente Huerta Emeterio Flores
~~Munoz Sanchez~~

Por Jacinto Machon firmos Juan Machon Pascual Givares

Prisiliano S. Sanchez Hygnacio Huerta Rosemaria garcia
~~Pedro Gonzalez~~

Arceles Flores Juan Alvarez Florentino Castille

Refugio Serrano Luciano Diaz Pedro Flores Jose M^a Hernandez

~~Felipe Castaneda~~ Pedro Nolasco
Arcadio Gomez Gregorio Castaneda

Mateo Serrano ~~Inventino Flores~~
Hilario Flores Aurelio Rosas

Gregorio Rosas ~~Juan Flores~~

~~Mig. S. del~~ Marcelino Serrano
Santos Diaz Vidal Hernandez

Albino Serrano

Septbre. 28' 1919.

Sr. J. M. Sánchez.
la. Lafragua # 15.
PUEBLA. - Pueb.

Estimado amigo y correligionario:-

He recibido su atenta carta fecha 13 de los corrientes, de la que me he impuesto con todo detenimiento, y a ella me refiero.

Como aclaración a uno de sus párrafos, le digo: que no trato de evadir los compromisos políticos que he contraído, pues al aceptar mi candidatura y proclamarme defensor de los principios avanzados que sirvieron de bandera a la Revolución, haciendo hincapié muy especialmente en los fundamentales como lo son el de Efectividad de Sufragio y el de Moralidad Administrativa, he quedado, de hecho, con mi honor empeñado ante la Nación de velar por el cumplimiento de esos principios. - El rechazar los compromisos personales, sólo significa que no deseo tener esta clase de compromisos que en nada benefician a la Nación y que constituyen esas ligas de compadrerías o nepotismos que forma generalmente una camarilla de zánganos que con distintos pretextos viven del Erario.

Mucho estimo la intensificación que han dado en ese lugar a la contienda política, sin extrañarme las noticias que me comunica de ser marcadamente hostiles a nuestros correligionarios todas las fuerzas militares de que dispone el Sr. Gral. de Divn. Dn. Pablo González, Jefe de Operaciones en ese y otros Estados de La República; pero eso no debe arredrarnos ya que sólo sirve para justificar nuestra independencia en la lucha y que no ha sido nunca por medio de la fuerza como se han podido ahogar los sentimientos de un pueblo que, como el nuestro, tiene sed de libertades.

Le agradezco la diligente labor que está Ud. desarrollando, y enviándole un saludo muy afectuoso me repito a sus órdenes atento amigo, correligionario y S.S.

ALVARO OBREGON

0-21 7
COPIA

TELEGRAMA

NOGALES, SON., 14 OCT 1919

JOSE M. SANCHEZ.
P u e b l a . - P u e b .

0

POR SU MENSAJE AYER, ENTIEROME CON VERDADERA
SATISFACCION DEL HONOR QUE ME DISPENSA EL PARTIDO LIBERAL
INDEPENDIENTE ESE ESTADO, AL DESIGNARME SU CANDIDATO EN
CAMPAÑA PRESIDENCIAL. --- AGRADEZCO SINCERAMENTE ACTITUD
Y ESPERO QUE SU ACCION EN LA CONTIENDA POLITICA SEA DE
TRASCENDENCIA. - Salúdolo afmte.

Alvaro Obregón.

Franquicia 1.